# Chers frères et sœurs en Christ, Ce 150<sup>e</sup> numéro du *Grenier à*



Ce 150<sup>e</sup> numéro du *Grenier à Sel* marque une étape importante dans une histoire qui se renouvelle: 150 parutions, 150 occasions d'informer, de méditer, de tisser du lien. Car depuis son premier numéro, il accompagne la vie de notre Église, en témoin de ses engagements, de ses questionnements, de ses joies et de ses espérances. Il est né d'une conviction forte: une communauté chrétienne ne vit pas tournée sur elle-même, mais en dialogue, en partage, en témoignage.

Aujourd'hui, il évolue encore. Une nouvelle maquette, plus complète et plus illustrée, vient accompagner notre désir de le rendre plus vivant et accessible. Car notre Église est une communauté en mouvement, appelée à avancer dans la foi, à se laisser interpeller par la Parole, à répondre aux défis du temps présent. Ce bulletin voudrait en être le reflet : il n'est pas figé dans une tradition, mais enraciné dans une histoire qui continue de s'écrire.

En parcourant ses pages, chacun peut y retrouver les signes de cette vie en mouvement.. Mais pour continuer à grandir, ce bulletin a besoin de vous. Il est le vôtre : n'hésitez pas à partager vos expériences, vos élans, vos questionnements.

Ensemble, faisons de ces pages un espace vivant, où la voix de notre Église résonne, où notre foi s'exprime, où notre fraternité s'incarne. Bonne lecture, et merci d'être acteurs de cette belle aventure!

Le Président du conseil presbytéral La Pasteure



# Pourquoi avoir choisi le nom de Grenier à Sel pour ce journal?

Voilà la question que Bernadette m'a posée lors de la préparation de ce 150° numéro. Ma mémoire faisant défaut, j'ai appelé le pasteur de l'époque, Guy Rousseau, pour avoir la réponse. Elle fut toute simple. C'est un conseiller presbytéral qui a proposé ce nom et le conseil a validé. Alors bien sûr nous pouvons penser à deux références.

La première, est la présence dans le patrimoine de Blois d'un grenier à sel du XV<sup>e</sup> siècle, situé dans le cœur historique de la ville. Il comporte différents éléments du XV<sup>e</sup> siècle, une cheminée monumentale de 12 mètres de hauteur, des engoulants (monstres, goules) sur les poutres maîtresses datant de 1480 et provenant de l'église des cordeliers de Vendôme, escalier desservant les tribunes provenant d'un hôtel particulier du XIV<sup>e</sup> siècle de la ville basse de Blois... Ce lieu historique rappelle la fonction d'un grenier à sel qui prélevait localement cet impôt : la gabelle dont étaient exempts les blaisois à partir du xve siècle. Privilège unique dans le royaume de France, le produit de cet impôt devait permettre l'entretien des murailles et des ponts de la ville.

La deuxième est la signification du sel dans la Bible. Il représente l'union avec Dieu et est utilisé dans de nombreuses cérémonies sacrées. Chez les Hébreux, il faut saupoudrer les offrandes divines de quelques grains de sel. Près du temple de Jérusalem se trouve un grenier où sont conservées les grandes quantités de sel nécessaires aux cérémonies cultuelles. Le sel représente l'alliance du peuple juif avec Dieu. En effet, il est écrit : « ... Ne savez-vous pas que Yahvé, le Dieu d'Israël, a donné pour toujours à David la royauté sur Israël? C'est un pacte de sel pour lui et pour ses fils... » (Livre des Chroniques, II, 13, 5). En appelant ses disciples « sel de la terre », Jésus leur demande de préserver la justice et la paix et d'apporter une valeur spirituelle au monde. Évangile de Jésus-Christ selon Saint Matthieu, chapitre 5, verset 13: « Vous êtes le sel de la terre. Mais si le sel perd sa saveur, avec quoi la lui rendra-t-on? Il ne sert plus qu'à être jeté dehors, et foulé aux pieds par les hommes. » Sylvaine





- Baptême de Léonore, au temple de Blois
- 2. Les aîné es apportent la Lumière de Bethléem
- 3. Concert de chants séfarades par l'Ensemble La Marelle



# Dans nos familles

#### - Naissance

Nous avons appris avec joie la naissance de Laura, troisième petite fille d'Andras et Elisabeth Kutasi. Félicitations aux parents et bienvenue à Laura.

# — Baptêmes

Nous avons eu la joie de célébrer le baptême de Léonore Calvo au temple le 16 mars et nous accueillerons Kévin pour son baptême le dimanche de Pâques, le 20 avril.

# Obsèques

C'est avec émotion que nous annoncons le décès de notre doyenne, Simone Chevriau, survenu le 18 mars 2025 dans sa тот<sup>e</sup> année. Un culte d'action de grâce a eu lieu au crématorium de Blois, le 25 mars. Son long chemin de vie, marqué par la foi et l'engagement, a été un témoignage précieux pour notre communauté. Nous rendons grâce pour tout ce qu'elle a partagé avec nous et portons dans la prière sa famille et ses proches. Que l'espérance qui nous unit en Christ les réconforte en cette épreuve. « car je suis persuadé que ni la mort ni la vie [...] ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu en Jésus-Christ notre Seigneur »(Romains 8, 38-39).

# Le mot de la trésorière

La contribution régionale pour cette année est de 42 000 €. Le conseil presbytéral vous remercie de vos dons en ce début d'année qui nous ont permis de verser une première mensualité. Votre Église ne vit que de vos dons et ne reçoit aucune subvention pour payer ses ministres et ses charges. Nous vous invitons à continuer à faire des dons réguliers pour maintenir une vie d'église solidaire et dynamique.

Myriam Vallotton

Pour vos dons par chèque: envoi à l'Église protestante unie du Loir-et-Cher, 30 rue des Minimes, 41000. Blois.

Pour vos dons par virement: CCP Orléans La Source, IBAN: FR 09 2004 1010 1200 6655 6J03 351

# Sur les ondes

- Retrouvez les émissions protestantes, chaque dimanche matin sur RCF: 96,4 FM pour Blois, 104,4 FM pour Romorantin et 101,9 FM pour Vendôme
- Culte protestant :de 10 h à 10 h 30 les dimanches 6/04, 20/04, 4/05, 18/05, 1er/06 et 15/06.
- Puis partez à la rencontre d'un témoin de foi et d'espérance avec l'émission « Chemin faisant » le 2° dimanche du mois après le culte.

→ https://rcf.fr/

# <u>Le mot de l'Entraide</u>

Chers frères et sœurs en Christ,

Je vous rappelle que l'assemblée générale de l'Entraide se tiendra dimanche 30 mars à l'issue du culte et sera suivie d'un repas « choucroute ». Comme les autres fois, une boite sera mise à votre disposition à l'entrée de la salle pour recueillir vos participations, libres bien entendu. Les dons réalisés par chèque ouvriront droit à un reçu fiscal pour votre imposition 2026. Surtout venez donc nombreux en prévenant Noëlle, Sylvaine ou moi-même de votre présence pour l'organisation de cette journée. Tout le monde est bienvenu, même les membres non actifs (c'est-à-dire cotisants) de l'Entraide.

Dans la suite de notre AG, je souhaiterais que nous puissions échanger lors de ce moment festif sur l'avenir de l'Entraide et sur les orientations que vous souhaitez qu'elle prenne, si ses quelques activités vous conviennent ou pas. N'hésitez pas à formuler des critiques, elles sont toujours constructives.

Mais en premier venez nombreux à cette AG ou donnez un pouvoir. L'année dernière l'AG avait dû être reportée car le quorum n'était pas atteint. Par pitié, que 2025 ne ressemble pas à 2024! Ce d'autant plus que pour être en règle avec nos statuts, il nous faudra élire deux membres pour le conseil d'administration, car Denis Malherbe et Hérisoa Rajoharison ne pouvant que très difficilement être présents ne souhaitent pas se



représenter, et proroger Sylvaine. Donc appel aux candidatures !!

Le fonctionnement du CA est, je pense, souple : les décisions à prendre en urgence (surtout celles engageant les finances) font l'objet de demande de l'accord des conseillers par mail et / ou par téléphone, les autres décisions sont prises lors des réunions du CA, le plus souvent 2 fois par an, en particulier pour décider des dates et menus des repas! Alors toutes et tous présents le 30 mars!

Amitiés confraternelles Philippe Lèche





- Dimanche **6 Culte** sur RCF Loir-et-Cher <u>10 h</u> **Culte** <u>Blois</u>, <u>10 h 30</u>

  Sainte Cène
  - Jeudi **10** Étude biblique : les femmes dans le Premier Testament <u>Bois, 18 h</u> Réunion du CP <u>Blois, 20 h</u>
- Samedi **12** École biblique <u>Blois, 11 h</u> Théâtre <u>Marc, l'expérience</u> <u>Blois, 20 h</u>
- Dimanche **13 Culte** <u>Blois, 10 h 30</u>
  Assemblée générale de l'EPU de Loir-et-Cher <u>11 h 30</u>
  Repas partagé
  Théâtre <u>Marc, l'expérience</u>
  <u>Blois, 16 h</u>
  - Jeudi **17** Célébration du Jeudi Saint <u>Blois, 19 h</u>
  - Samedi **19** Louange avec les Psaumes Blois, 18 h 30
- Dimanche **20 Culte** «À l'aube de Pâques »

  <u>Bords de Loire, 7 h</u> **Culte** sur RCF Loir-et-Cher <u>10 h</u> **Culte** de Pâques avec baptême

  <u>Blois, 10 h 30</u>
  - Jeudi **24** Étude biblique œcuménique Vendôme, 18 h 30
- Vendredi **25 Culte** à la Maison du Bon Secours *Vendôme, 10 h 30*

- Samedi **26** Concert de piano par S. Loiseleur *Blois, 20 h*
- Dimanche **27 Culte** *Blois, 10 h 30* KT ados *Blois, 11 h 30*



- Dimanche **4 Culte** sur RCF Loir-et-Cher <u>10 h</u> **Culte** <u>Blois, 10 h 30</u>

  Sainte Cène
- Dimanche 11 Culte Blois, 10 h 30
  - Jeudi **15** Étude biblique: les femmes dans le Premier Testament Blois, 18 h 00
  - WE **17-18** Week-end consistoriale des écoles bibliques *Chanteau*
- Dimanche **18 Culte** sur RCF Loir-et-Cher <u>10 h</u> **Culte** <u>Blois</u>, <u>10 h 30</u>

  suivi d'un repas tiré des sacs
  - Jeudi **22** Étude biblique œcuménique <u>Vendôme, 18 h 30</u>

    Audition de flûte traversière et violon <u>Blois, 18 h 30</u>

    Réunion du CP 20 h
- Vendredi **23 Culte** à la Maison du Bon Secours *Vendôme, 10 h 30*
- Dimanche **25 Culte** <u>Blois, 10 h 30</u> KT ados <u>Blois, 11 h 30</u>
  - Samedi **31** Louange avec les Psaumes Blois, 18 h 30



Dimanche **1er Culte** sur RCF Loir-et-Cher, 10 h **Culte** avec Sainte Cène, Blois,
10 h 30

Jeudi **5** Étude biblique : les femmes dans le Premier Testament Blois, 18 h 00

Vendredi **6** Concert de chant lyrique avec orgue <u>Blois</u>, <u>18 h 30</u>

Samedi **7** École biblique *Blois, 11 h 00* 

Dimanche 8 Culte Blois, 10 h 30

Dimanche **15** Culte sur RCF Loir-et-Cher <u>10 h</u> Culte <u>Blois</u>, <u>10 h</u> <u>30</u>

Jeudi **19** Étude biblique œcuménique <u>Vendôme, 18 h 30</u>

Vendredi **20 Culte** à la Maison du Bon Secours <u>Vendôme, 10 h 30</u>

Dimanche **22 Culte** *Blois, 10 h 30* KT ados *Blois, 11 h 30* 

Jeudi **26** Étude biblique : les femmes dans le Premier Testament <u>Blois, 18 h 00</u> Réunion du CP 20 h

Dimanche **29** Culte sur RCF Loir-et-Cher <u>10 h</u> Culte <u>Blois</u>, <u>10 h</u> <u>30</u>

# <u>À retenir</u>

### – Théâtre

Marc, l'expérience, spectacle de la paroisse évangélique blésoise. Samedi 12 avril à 20 h Dimanche 13 avril à 16 h

# - Assemblée générale

Le dimanche 13 avril se tiendra l'assemblée générale de l'association cultuelle de l'EPU de Loir-et-Cher après le culte. Elle sera suivie d'un repas partagé puis d'une discussion sur le projet d'église. À 16 h,théâtre avec *Marc, l'expérience*.

#### - Semaine Sainte

**Jeudi 17 avril**, culte avec Sainte Cène au temple de Blois à 19 h.

Dimanche 20 avril, culte « À l'aube de Pâques »: lecture et chant de psaumes au lever du soleil vers 7 h pendant 1/4 h (avec un brasero) sur les bords de Loire suivi d'un petit déjeuner au temple.

**Culte à 10 h 30**, au temple, avec baptême de Kévin que nous entourerons ensuite lors d'un repas partagé.





Seigneur,

Quand j'aurai faim, donne-moi quelqu'un à nourrir,

Quand j'aurai soif, donne-moi quelqu'un à abreuver,

Et quand j'aurai froid, quelqu'un à vêtir.

Quand je serai dans la tristesse, donne-moi quelqu'un à relever.

Quand mon fardeau me pèsera, charge-moi de celui des autres,

Quand j'aurai besoin de tendresse, qu'on fasse appel à la mienne.

Que ta volonté soit ma nourriture

Ta grâce ma force, et ton amour mon repos.

Que ton Royaume soit mon espérance.

Diaconesses de Pomeyrol

# Le Grand Kiff, la rencontre de tous les jeunes de 14 à 20 ans

Depuis 2009, l'Église protestante unie de France ancre sa dynamique jeunesse dans l'organisation d'un évènement national conçu par et pour les jeunes : le Grand Kiff.

L'Église, en lien avec ses partenaires, affirme ainsi la place, à part entière, des jeunes au cœur de l'Église et leur propose de vivre un temps de rencontre qui leur est dédié.

Le Grand Kiff c'est l'occasion pour les jeunes de 14 à 20 ans de rencontrer des jeunes et des groupes de jeunes de toute la France et même de l'étranger pour partager des temps de réflexion, de méditation, de cultes, d'animations autour de la foi. Organisée par l'Eglise protestante unie en lien avec ses partenaires, ce rassemblement de jeunes se veut joyeux, festif et participatif. Il se déroulera du 25 au 29 juillet prochain à La Force en Dordogne.

Le thème de l'année est « Respire, espère – Recevoir sa paix pour agir avec espérance » : comment être des témoins du message universel d'amour que Dieu nous insuffle ?

Pour tout savoir sur le Grand Kiff et s'inscrire: www.legrandkiff.org



# L'Alter Kiff?

Et si vous avez plus entre 18 et 35 ans, le Grand Kiff cherche aussi ses volontaires pour co-construire l'événement et accueillir les jeunes : c'est l'Alter Kiff, du 18 au 31 juillet!

Pour tout savoir sur l'Alter Kiff et s'inscrire:

www.legrandkiff.org/ presentation-de-lalter-kiff



# Quel sens donnons-nous à nos engagements?

Résumé de la journée régionale de la FEP à Tours, le 8 février.

Quel sens donnons-nous à nos engagements? Tel était le thème de la table ronde animée le matin par Leonore Montcond'hui, maire de Poitiers et les pasteurs Christian Galtier et Cyril Payot.

Pour Léonore Montcond'hui, élue en 2020, l'engagement a pris racine dans son expérience du scoutisme unioniste exercée à tous les niveaux : de la « base » jusqu'au conseil d'administration.

À travers le projet Poitiers collectif elle tente d'initier une plus grande représentativité de la population dans les assemblée en proposant une nouvelle façon de penser la politique.

Ses thèmes privilégiés : plus d'écologie, de justice sociale, de démocratie et de confiance dans les ressources locales.

Pour les citoyens, le « faire avec d'autres » prime sur la question du sens. Elle insiste sur le rappel de repères forts en particulier l'importance de la Seconde Guerre mondiale comme déclencheur de l'exclusion et le fait que l'État de droit n'est pas la loi du plus fort, ce qui actuellement est battu en brèche.

Pour Cyril Payot, pasteur et fils de pasteur, se mettre à la place du migrant est très important.

En poste à Nîmes où il est est pasteur dans un secteur où coexiste le centre de rétention administrative le plus grand de France, avec 128 personnes, « On a vu arriver les Afghans à minuit, pieds nus, du centre de rétention ».

La première préoccupation n'est pas politique mais d'être témoins de l'inhumanité.

On agit... au nom de l'Évangile, il y a un appel à ne pas fermer les yeux. Mais pour une action à priori temporaire.

On tente ensuite de rendre autonomes les personnes accueillies, les aider dans leur choix ou leur parcours.

L'une des problématiques les plus importantes est celle de la légalité de



notre action: l'Église est à la frontière alors comment veiller à l'intégrité des personnes et ne pas s'opposer à la loi? Parfois on a été obligé de s'opposer par motif de conscience.

Enfin, le choix a été de rester en paroisse pour cette action.

Chez Christian Galtier, pasteur et fils de pasteur, la notion de service est omniprésente dès l'enfance.

Son engagement est nourri par l'expérience du scoutisme, sa fonction de pasteur à Nîmes, puis de président du conseil régional. Il est appelé au poste de directeur de la Fondation John Bost qu'il exercera pendant 22 ans en période de très grande mutation.

Pour lui la question du sens ne va jamais de soi. Et vouloir donner du sens a un engagement est une absurdité.

Pour trouver du sens, on a besoin de faire un détour par une extériorité qui donne une direction à notre vie (une parole, un appel...).

Pour nous, cette extériorité, nous en sommes les témoins.

Et plutôt que le mot « valeurs » qui séparent ou que l'on défend, il préfère nettement les mots « intention, référence, repère ».

Les trois intentions de John Bost étaient « ceux que tous rejettent, je les accueillerai au nom de mon maître, dans un espace sans clôtures, nous mettrons des fleurs sur leur chemin ».

À son arrivée, chacun se voit remettre un roman graphique qui raconte l'histoire mythique de la Fondation John Bost ainsi qu'un nuancier qui participe à la compréhension du sens de l'action.

D'autres repères sont donnés sous la forme de petites phrases comme « Ici on fait ce qui a été convenu, pas ce qu'on veut » ou bien « Nul n'est exemplaire mais tout acteur est un exemple pour les autres ».

Alice



# Lieux de culte

#### - Blois

Culte le dimanche à 10 h 30 au temple, 30 rue des Minimes

#### - Vendôme

06 88 23 72 38 06 11 62 31 31

## Autres temples bistoriques

Josnes: temple au 5 Grand rue Mer: temple, sur la Place Jurieu, rue Basse d'Aulnay

# À domicile

Votre pasteure peut vous rendre visite! N'hésitez pas à la contacter 06 59 59 64 78 marie.pajot@epudf.org

# Communication

Le site internet est à jour! https://loiretcher.epudf.org Nous sommes aussi sur Facebook et Instagram: epudf41











# Église protestante unie de Loir-et-Cher

30, rue des Minimes – 41000 Blois 02 54 74 42 95

Pasteur(e) Marie Pajot 06 59 59 64 78 – marie.pajot@epudf.org

**Président** Robert Tenreiro o6 43 72 83 86 – tenreirobert@orange.fr

**Trésorière** Myriam Vallotton 02 54 81 12 78 – myri.val@hotmail.fr CCP Orléans La Source IBAN: FR09 2004 1010 1200 6655 6J03 351

#### - Entraide

**Président** Philippe Lèche 6 rue Geoffroy de Martel – 41100 Vendôme 06 07 65 01 96 – philippe.leche@wanadoo.fr **Trésorière** Noëlle Pelletier, 06 69 12 74 26